
 
5eme Dimanche TO – le 12 février 2023 - 

Cycle A 
 

QUE TA SAGESSE FASSE DEVORDER LA VIE DE LA TI 

EN DES GESTES AIMABLES 
 
AMBIANCE 

Cher Dieu, être avec toi soulager notre âme et tout notre être s’unifie 
à l’unisson, dans le geste concret qui fait bouger la vie. Avec toi tout 

devient diffèrent, possible, proche, plus humain. Affronter la vie à 
partir des dons que tu nous donnes nous fait être simplement plus 

humains, plus proches, plus frères. 
Tes pas accompagnent nos pas en passant du non-sens au sens 

profond, de la non vie à la vie, du noir au blanc. 
Le oui sur le non, c’est la vie. Le oui de la sagesse divine qui dévient 

vie en chaque geste réalisé et en chaque parole prononcée.  
Ton OUI au destin du Père est notre référence pour unir notre petit 

oui au sien. 
Un Nouveau mode de vivre à la suite de Jésus, à partir de la liberté 

mure et responsable qui grandit chaque jour. Célébrons la vie. 



 

CHANT. Señor de la Sabiduría – AIN KAREM 

https://www.youtube.com/watch?v=MnAlwnlWT9E  
 

EVANGILE – Matthieu 5, 17-37 

« Un jour que Jésus enseignait, il y avait dans l’assistance des pharisiens et des 
docteurs de la Loi, venus de tous les villages de Galilée et de Judée, ainsi que de 

Jérusalem ; et la puissance du Seigneur était à l’œuvre pour lui faire opérer des 
guérisons. Arrivent des gens, portant sur une civière un homme qui était paralysé  ; 

ils cherchaient à le faire entrer pour le placer devant Jésus. Mais, ne voyant pas 

comment faire à cause de la foule, ils montèrent sur le toit et, en écartant les tuiles, 
ils le firent descendre avec sa civière en plein milieu devant Jésus. Voyant leur foi, il 

dit : « Homme, tes péchés te sont pardonnés. » Les scribes et les pharisiens se mirent 

à raisonner : « Qui est-il celui-là ? Il dit des blasphèmes ! Qui donc peut pardonner 
les péchés, sinon Dieu seul ? » Mais Jésus, saisissant leurs pensées, leur répondit : 

« Pourquoi ces pensées dans vos cœurs ? Qu’est-ce qui est le plus facile ? Dire : “Tes 
péchés te sont pardonnés”, ou dire : “Lève-toi et marche” ? Eh bien ! Afin que vous 

sachiez que le Fils de l’homme a autorité sur la terre pour pardonner les péchés, – 

Jésus s’adressa à celui qui était paralysé – je te le dis, lève-toi, prends ta civière et 
retourne dans ta maison. » À l’instant même, celui-ci se releva devant eux, il prit ce 

qui lui servait de lit et s’en alla dans sa maison en rendant gloire à Dieu. Tous furent 

saisis de stupeur et ils rendaient gloire à Dieu. Remplis de crainte, ils disaient : « Nous 
avons vu des choses extraordinaires aujourd’hui ! » Après cela, Jésus sortit et 

remarqua un publicain (c’est-à-dire un collecteur d’impôts) du nom de Lévi assis au 
bureau des impôts. Il lui dit : « Suis-moi. » Abandonnant tout, l’homme se leva ; et il 

le suivait. Lévi donna pour Jésus une grande réception dans sa maison ; il y avait là 

une foule nombreuse de publicains et d’autres gens attablés avec eux. Les pharisiens 
et les scribes de leur parti récriminaient en disant à ses disciples : « Pourquoi mangez-

vous et buvez-vous avec les publicains et les pécheurs ? » Jésus leur répondit : « Ce 

ne sont pas les gens en bonne santé qui ont besoin du médecin, mais les malades. Je 
ne suis pas venu appeler des justes mais des pécheurs, pour qu’ils se 

convertissent. » Ils lui dirent alors : « Les disciples de Jean le Baptiste jeûnent 
souvent et font des prières ; de même ceux des pharisiens. Au contraire, les tiens 

mangent et boivent ! »  Jésus leur dit : « Pouvez-vous faire jeûner les invités de la 

noce, pendant que l’Époux est avec eux ? Mais des jours viendront où l’Époux leur 
sera enlevé ; alors, en ces jours-là, ils jeûneront. » Il leur dit aussi en parabole : 

« Personne ne déchire un morceau à un vêtement neuf pour le coudre sur un vieux 

vêtement. Autrement, on aura déchiré le neuf, et le morceau qui vient du neuf ne 
s’accordera pas avec le vieux. Et personne ne met du vin nouveau dans de vieilles 

outres ; autrement, le vin nouveau fera éclater les outres, il se répandra et les outres 
seront perdues. » 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=MnAlwnlWT9E


Approfondissons l’Évangile 
Et réellement, le Royaume avance, lentement mais sûrement : c'est le cœur de notre 
foi. Bien sûr, cela ne se juge pas sur quelques dizaines d'années : il faut regarder sur 
la longue durée ; Dieu a choisi un peuple comme tous les autres : il s'est peu à peu 
révélé à lui et après coup, on est bien obligé de reconnaître qu'un énorme chemin a 
été parcouru. Dans la découverte de Dieu, d'abord, mais aussi dans la relation aux 
autres hommes ; les idéaux de justice, de liberté, de fraternité remplacent peu à peu 
la loi du plus fort et l'instinct de vengeance. 
Ce lent travail de conversion du cœur de l'homme a été l'œuvre de la Loi donnée 
par Dieu à Moïse : les premiers commandements étaient de simples balises qui 
disaient le minimum vital en quelque sorte, pour que la vie en société soit 
simplement possible : ne pas tuer, ne pas voler, ne pas tromper... Et puis, au long 
des siècles on avait affiné la Loi, on l'avait précisée, au fur et à mesure que les 
exigences morales progressaient. 
Jésus s'inscrit dans cette progression : il ne supprime pas les acquis précédents, il les 
affine encore : « on vous a dit... moi je vous dis... » Pas question de gommer les 
étapes précédentes, il s'agit d'en franchir une autre : « Je ne suis pas venu abolir, 
mais accomplir ». Première étape, tu ne tueras pas, deuxième étape, tu t'interdiras 
même la colère et tu iras jusqu'au pardon. Dans un autre domaine, première étape, 
tu ne commettras pas l'adultère en acte, deuxième étape, tu t'interdiras même d'y 
penser, et tu éduqueras ton regard à la pureté. Enfin, en matière de promesses, 
première étape, pas de faux serments, deuxième étape, pas de serments du tout, que 
toute parole de ta bouche soit vraie. 
Aller plus loin, toujours plus loin dans l'amour, voilà la vraie sagesse ! Jésus nous 
invite à franchir une étape pour que le Royaume vienne. Curieusement, mais c'est 
bien conforme à toute la tradition biblique, ces commandements renouvelés de 
Jésus visent tous les relations avec les autres. Si on y réfléchit, ce n'est pas étonnant 
: si le dessein bienveillant de Dieu, comme dit saint Paul, c'est de nous réunir tous 
en Jésus-Christ, tout effort que nous tentons vers l'unité fraternelle contribue à 
l'accomplissement du projet de Dieu, c'est-à-dire à la venue de son Règne. Il ne 
suffit pas de dire « Que ton Règne vienne », Jésus vient de nous dire comment, 
petitement, mais sûrement, on peut y contribuer. 

 

Contemplation Imaginative 
- Lis le texte doucement, médite et écoute chaque mot. Imagine la 

situation. 
- Que paroles sont restés dans ton cœur ? Lesquelles écoutes tu 

adressées à toi ? 

- Comment peux-tu contribuer avec tes actes à l’arrivée du 
Royaume ? 

 

MUSIQUE AMBIENCE. Taizé - Tu sei sorgente viva 

(Accompaniment) 

https://www.youtube.com/watch?v=NM3HIoq-Tv8  
 

https://www.youtube.com/watch?v=NM3HIoq-Tv8


________________________________TU INSPIRES MA VIE 

POUR ÊTRE SAGESSE 
 

 
UN oui QUI EST OUI 

 
Quand le matin  

me réveille, je dis Oui. 
Dans le silence calme 

du soir, je dis Oui. 
Quand tu m’appelles 

en chaque personne, je dis Oui. 
Quand je te découvre 

dans le pauvre, je dis Oui. 
Dire oui au Oui. 

Chaque fois que dans ton nom 
je suis parole qui rend digne. 

Je dis Oui. 
Chaque fois qu’ à partir de ta 

sagesse je me rencontre avec 
l’autre. 

Je dis Oui. 
Chaque fois que la charité 

est mon geste quotidien. 
Je dis Oui. 

En faisant le bien, 
En étant bonne nouvelle 

chaque jour. 
Je dis Oui. 

A toi, ou Royaume,  

au fait concrets  

de la grâce,  
dans le chemin de la vie. 

À l’injustice, le mépris, 
la déconsidération, 

la non reconnaissance.  
Je dis Non. 

Non à toute forme de 
discrimination, 

d’abus, de maltraitance,  
d’ indignité. 

La personne que tu aimes, 
Je l’aime. 

Unique, irrépétible, transparente. 
Dans le Oui révolutionnaire de 

l’amour, tu es. 
Je te rêve, je te cherche, je t’aime. 

Avec toi, mon petit oui 
se fait une partie de ton Oui. 

Dans la vie je veux être, 
le geste et la parole proche, 

qui mets lumière dans 
l’obscurité, 

qui est sécurité et confiance. 
 

CHANT. UNIDOS EN TI - Jesús Cabello 

https://youtu.be/1fDNCenB27s 
 
 

         Sœurs de la Charité de Sainte Anne 

   C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA         

                (España)  www.chcsa.org  

https://youtu.be/1fDNCenB27s
http://www.chcsa.org/

